

▶ 9 OCTOBRE 2023

## LE CHIFFRE DE LA SEMAINE

*Performance*



**1 milliard**  
d'assurés-sociétaires de coopératives et mutuelles  
d'assurances dans le monde

Selon l'ICMIF, la Fédération internationale des coopératives et mutuelles d'assurance, il y a plus d'un milliard d'assurés-sociétaires de coopératives et mutuelles d'assurances dans le monde (chiffre de 2023). La Fédération internationale des coopératives et mutuelles d'assurance (Icmif) qui a fêté ses 100 ans en 2022, regroupe 197 membres assureurs. En France en sont membres l'AAM (Association des Assureurs Mutualistes), Aéma Groupe, IMA (Intermutuelles assistance), la Maif, la Mutualité française et la ROAM (Réunion des organismes d'assurance mutuelle).

En juin 2023, l'Icmif a publié sa dernière édition du rapport « Part du marché mutualiste mondial » sur la performance du secteur mondial de l'assurance mutualiste et coopérative (dénommée assurance mutuelle par la suite) qui fournit, depuis 2007, une analyse détaillée sur la base de statistiques de plus de 4 400 mutuelles et coopératives d'assurance dans 79 pays. En 2021, plus d'un milliard d'assurés-sociétaires ont bénéficié des services d'entreprises d'assurance mutuelle avec une croissance de 28% au cours des 9 dernières années. Ce sont plus de 1,1 millions de personnes qui sont employées par des assureurs mutuels à travers le monde avec une augmentation de 9% sur la dernière décennie. À la différence d'autres assureurs qui reversent une part de leurs résultats à leurs actionnaires, les clients-sociétaires de mutuelles ont la double qualité d'assurés et d'adhérents et agissent par et pour eux. Ils jouent un rôle important dans l'assurance de biens et de personnes (mutuelles d'assurances). La performance positive du modèle mutualiste et coopératif d'assurance se reflète dans son revenu de primes qui a atteint un record historique de 1,4 mille milliards de dollars en 2021.

« Le secteur mutualiste incarne la longévité, la pérennité, la résilience et la fiabilité du secteur de l'assurance et s'est imposé comme une option attrayante pour les consommateurs à la recherche d'une approche de l'assurance plus équitable et porteuse de sens », selon Rob Wesseling, Président de l'ICMIF. Partout dans le monde, l'ESS permet aux citoyens d'organiser des réponses d'envergure pour les protéger des aléas de la vie. Les assureurs mutualistes protègent 1,4 milliards de personnes, soit 18% de la population mondiale.



### Pour aller plus loin :

- Site de l'AAM, l'Association des Assureurs Mutualistes
- Site de la Fédération internationale des coopératives et mutuelles d'assurance (ICMIF)
- Part du marché mutualistes mondial 2023, août 2023, ICMIF